

Affaire frère Hounvi

P.3

Un secret mal gardé

Non respect du poids du pain à Parakou

P.5

Les consommateurs en colère

La Guérite

2.000 F

Santé

P.5

Tout sur la palpation

Quotidien béninois d'information, d'analyse, d'investigation et de publicité "La Guérite N°1023 du mardi 27 août 2024
Autorisation N°1048/MISP/DC/SG/DAI/SCC DU 06 Mai 2008 11ième année. Tél.: (00229) 97-26-26-71

Informez plus et autrement

2è édition de la coupe de l'Union à Porto-Novo

P.6,7

Vitali Boton relève le défi

- *Louis G. Vlazonou honore l'initiateur par sa présence*
- *Les félicitations de Charlemagne Yankoty au comité d'organisation*
- *Abc de Tokpota décroche le trophée*
- *Le fan club Bmbv promet une 3è édition avec plein de surprises*



Complexe Scolaire LA PLUME

Autorisation : N°270/MEMP/CAB/DC/ SGM/ DEPEMP/DPP/SP du 26/09/2013

- DISCIPLINE
- TRAVAIL
- EXCELLENCE

MATERNELLE (1-2) PRIMAIRE (CI - CM2)

Anglais et Informatique à partir du CI

+ 229 61 16 96 69 - 99 15 40 30

cslaplume2013@gmail.com

10 ans d'existence



Quartier Tchinvé, 2ème rue derrière le centre de santé ; 2ème arrondissement ; Porto-Novo / Ouémé.



Retrouvez nos articles sur www.gueritetvmonde.bj

LA GUERITE

"Quotidien béninois d'information, d'analyse, d'investigation et de publicité"

Informer plus et autrement

Directeur Général

Jean Eudes DAKIN
Tél/WhatsApp : 97819137

Directeur de Publication

Chamss-Deen BADAROU
Tél/WhatsApp : 00229 97262671

Rédaction

Latifath KOWENOU
Faosiya SEFOU
Anselme ORICHA (Stg)
Amanda E. DACKY

Graphiste

S - Design



Tél/WhatsApp : 00229 91 19 10 10



Un secret mal gardé

(Le paradoxe d'un chroniqueur intrépide face à une opposition qui l'expose malgré ses loyautés)

Chamss-Deen BADAROU

Depuis quelque temps, le nom de Frère Hounvi est sur toutes les lèvres au Bénin. Connue pour ses prises de position audacieuses et sans peur, il a toujours été perçu comme l'incarnation de l'opposant intrépide, prônant la devise « Opposant sans peur, Béninois sans reproche ». Cependant, les récents événements montrent un visage moins héroïque de ce personnage emblématique, révélant l'ironie d'une opposition qui l'aurait littéralement crucifié.

La situation s'est envenimée avec l'arrestation de Steve Amoussou, soupçonné d'être Frère Hounvi. Lors de son interrogatoire, Amoussou a fini par admettre, face aux preuves accablantes, qu'il était bien Frère Hounvi. Cette reconnaissance, initialement perçue comme une simple formalité, a rapidement tourné au drame pour l'opposition, qui a décidé de monter au créneau pour défendre son « héros » autoproclamé.

L'opposition, dans une tentative désespérée de sauver la face et de protéger celui qui s'était révélé un précieux allié, a annoncé une manifestation à la CRIET (Cour de Répression des Infractions Économiques et du Terrorisme). Cette marche, conduite par des figures de proue, visait à montrer une solidarité envers Frère

Hounvi, mais s'est retournée contre ses instigateurs lorsque, dans un retournement de situation inattendu, Steve Amoussou a publiquement nié être Frère Hounvi.

Cette déclaration de Steve Amoussou a suscité la confusion. Si, lors de son arrestation, il avait reconnu être le célèbre chroniqueur, pourquoi un tel revirement ? Selon des observateurs avertis, cette volte-face s'explique par la peur et la pression. Confronté à la perspective de lourdes sanctions judiciaires, il aurait décidé de renier son identité de chroniqueur. Cependant, le mal était déjà fait : la reconnaissance vocale, entre autres méthodes d'investigation modernes, pourrait facilement prouver que Steve Amoussou est bel et bien Frère Hounvi.

Ce qui apparaît évident dans cette affaire, c'est la manière dont l'opposition, en prenant le parti d'exposer Frère Hounvi au grand jour, l'a finalement trahi. Si Frère Hounvi avait toujours choisi d'opérer sous l'anonymat, c'était sans doute pour protéger sa vie privée et éviter les représailles. Or, en organisant des manifestations et en médiatisant l'affaire, l'opposition l'a mis en première ligne, exposant ainsi Steve Amoussou et le laissant vulnérable aux attaques et aux poursuites.



Les événements entourant Frère Hounvi révèlent également une autre facette troublante : la fabrication de mythes par une équipe intellectuelle en coulisses, utilisant la voix d'un autre pour diffuser leurs idées. Il devient alors évident que la véritable identité de Frère Hounvi dépasse Steve Amoussou. Il est probable qu'un collectif de penseurs rédigeait les chroniques, utilisant Amoussou comme simple prête-nom.

Cette révélation met en lumière un jeu complexe de

manipulation de l'opinion publique. Si Frère Hounvi n'était qu'un acteur dans cette pièce, alors d'autres figures peuvent facilement prendre le relais, mais elles n'auront jamais le même impact. La voix, la diction, la conviction – tout cela appartient à un personnage désormais démythifié.

Il ne fait aucun doute que l'opposition béninoise a joué un rôle déterminant dans la chute de Frère Hounvi. En cherchant à protéger un allié précieux, elle l'a paradoxalement ex-

posé et, ce faisant, l'a crucifié. Aujourd'hui, Steve Amoussou, acculé, pourrait n'avoir d'autre choix que de demander pardon publiquement pour espérer une rémission. Mais ce pardon suffira-t-il à laver l'affront fait à son personnage ? Rien n'est moins sûr.

Le drame de Frère Hounvi est une leçon poignante sur la loyauté et la prudence, rappelant à tous que l'anonymat et l'audace ne suffisent pas à protéger contre les réalités politiques implacables.



Tout sur la palpation

La palpation est une technique utilisée par les professionnels de la santé pour examiner le corps en appliquant une pression avec les mains. Elle permet de détecter des anomalies, des masses ou des douleurs dans les tissus mous, les organes ou les os. En explorant la texture, la température, et la souplesse des zones touchées, les médecins peuvent identifier des signes de pathologies sous-jacentes. C'est un outil de diagnostic essentiel, souvent utilisé lors des consultations médicales pour évaluer l'état d'un patient.

Symptômes liés à la palpation

Lors d'une palpation, plusieurs symptômes peuvent être révélateurs d'un problème de santé. La douleur ressentie au toucher est un indicateur clé, signalant une inflammation, une infection, ou une blessure. La présence de masses ou de nodules, qu'ils soient douloureux ou non, peut indiquer des tumeurs, des kystes ou des abcès. Une chaleur anormale sur une zone spécifique pourrait témoigner d'une infection. Des changements dans la texture de la peau, tels que l'épaississement ou



la rigidité, sont également des signes à prendre en compte.

Causes des anomalies détectées par la palpation

Les anomalies détectées par la palpation peuvent avoir diverses origines. Les infections, qu'elles soient bactériennes, virales ou fongiques, peuvent provoquer des douleurs et des inflammations palpables. Les tumeurs, qu'elles soient

bénignes ou malignes, se manifestent souvent sous forme de masses dans les tissus. Les traumatismes physiques, comme les fractures ou les contusions, peuvent être identifiés par une douleur locale ou un gonflement. Certaines maladies systémiques, telles que l'arthrite ou les maladies auto-immunes, peuvent également provoquer des signes détectables à la palpation.

Traitements à envisager en

fonction des résultats de la palpation

Le traitement des anomalies détectées par la palpation dépend de la cause sous-jacente. En cas d'infection, des antibiotiques ou des antifongiques peuvent être prescrits. Si une tumeur est découverte, une biopsie sera souvent nécessaire pour déterminer si elle est bénigne ou maligne, et un traitement spécifique sera mis en place, allant de la chirurgie

à la chimiothérapie. Pour les blessures ou les inflammations, des anti-inflammatoires ou des analgésiques peuvent être recommandés. Dans tous les cas, un suivi médical est essentiel pour ajuster le traitement en fonction de l'évolution de l'état du patient.

Aliments à éviter pour prévenir les problèmes détectés à la palpation

Certains aliments peuvent aggraver des conditions révélées par la palpation. En cas d'inflammation, il est conseillé d'éviter les aliments riches en graisses saturées et en sucres, qui peuvent intensifier les symptômes. Les produits laitiers, les viandes rouges, et les aliments transformés sont à éviter en cas de douleurs articulaires ou musculaires, car ils peuvent augmenter l'inflammation. Les personnes atteintes de maladies digestives doivent limiter les aliments épicés ou acides, qui peuvent irriter les organes internes. Une alimentation équilibrée, riche en fruits, légumes et sources de protéines maigres, contribue à réduire les risques d'aggravation des conditions de santé.



BOHICON

GUÉRITE TV MONDE

Rouvre bientôt ses portes

📞 | 00229 91 19 1010





Les consommateurs en colère

La situation devient de plus en plus pré-occupante pour les consommateurs de pain à Parakou, une ville située au nord du Bénin. La raison de leur mécontentement : le non-respect des normes établies par l'arrêté de 2008 qui régit le poids du pain. En effet, de nombreuses boulangeries de la ville ne se conforment pas aux exigences légales, ce qui suscite la grogne des consommateurs. Ces derniers, attachés à cet aliment de première nécessité, n'hésitent pas à exprimer leur indignation face à cette situation et appellent les autorités à intervenir rapidement.

Déo-Gratias Chabi, un consommateur de Parakou, dénonce une baisse considérable du poids du pain vendu dans les boulangeries locales. « Nous avons constaté que le poids du pain a considérablement baissé. Quand vous prenez du pain, visiblement, ça ne fait pas le poids exigé par la loi, qui est fixé à 160 g », affirme-t-il. Ces propos sont appuyés par Lazard Biaou, un autre consommateur, qui critique également le comportement des boulangers. « À Parakou, le poids du pain n'est pas du tout respecté, alors que le pain nous est vendu à 125 francs CFA. Si c'était 100 francs, ce serait encore compréhensible », se plaint-il. Face à ce constat, les consommateurs interpellent les autorités compétentes, leur demandant de mettre fin à une situation qui ne profite qu'aux boulangers.



Les boulangers, de leur côté, reconnaissent le problème, mais pointent du doigt l'augmentation des coûts des matières premières pour justifier le non-respect des normes. Abdoul-Malick Allou, un gérant de boulangerie, explique : « Nous produisons le pain selon le poids qu'on nous a demandé, qui est de 160 g. Il arrive des moments où certains pains ne donnent pas ce poids-là, mais on essaie de respecter un peu la marge ». Il ajoute que « les matières premières sont devenues très coûteuses. La farine de blé a augmenté de prix, et la qualité ne va pas avec le pain qui sort actuellement. Cela fait que nous essayons de produire de la qualité, mais malgré cela, nous n'avons pas encore at-

teint ce résultat ».

Cependant, cet argument n'est pas partagé par tout le monde. Auguste Nougbo-djingni, président de l'Association de défense des consommateurs du Septentrion, appelle au respect strict des normes en vigueur. Selon lui, l'inaction des autorités, notamment du ministère du Commerce et de l'Industrie, est en partie responsable de la situation. « C'est vrai que le coût de la vie a changé et le prix des produits finis a augmenté, mais ce n'est pas une raison pour ne pas respecter le poids du pain, parce que le mal existe depuis très longtemps. Et c'est parce que ceux qui doivent réprimer ne répriment pas », critique-t-il. Pour lui, les

ministères concernés ne jouent pas leur rôle, laissant les acteurs du secteur de la boulangerie agir en toute impunité. « Il faut les saisir, il faut les fermer, il faut arrêter cette pagaille », déclare-t-il fermement.

Face à ces critiques, les boulangers de Parakou lancent un cri du cœur aux autorités. Ils demandent une révision de l'arrêté de 2008, qui fixe les prix et les poids du pain, en tenant compte de l'augmentation des coûts des matières premières. « Ce que nous demandons au gouvernement, c'est d'essayer de revoir l'arrêté de 2008. À l'époque, la farine de blé coûtait 17 000, voire 18 000 francs. Mais aujourd'hui, ce n'est plus le cas, nous payons la farine à

23 000 francs. Nous souhaitons que le gouvernement puisse discuter avec nous pour envisager une augmentation du prix du pain. Ainsi, tout le monde serait satisfait, tant les boulangers que les consommateurs », plaide Abdoul-Malick Allou.

En attendant une solution définitive à cette situation qui perdure, ce sont les consommateurs qui continuent de subir les conséquences. Il est donc urgent que les autorités compétentes prennent les mesures nécessaires pour corriger cette situation qui menace non seulement le pouvoir d'achat des ménages, mais aussi la qualité de vie des habitants de Parakou.

Anselme ORICHA



SOCIÉTÉ 2^e édition de la coupe de l'Union à Porto-Novo

Vitali Boton relève le défi

- *Louis G. Vlavanou honore l'initiateur par sa présence*
- *Les félicitations de Charlemagne Yankoty au comité d'organisation*
- *Abc de Tokpota décroche le trophée*
- *Le fan club Bmbv promet une 3^e édition avec plein de surprises*

La 2^e édition du tournoi de football baptisé «Coupe de l'Union» a connu son épilogue ce dimanche 25 août 2024 à Porto-Novo. Il a fallu attendre la période fatidique des tirs aux buts pour connaître le vainqueur du trophée. Il s'agit notamment de l'équipe ABC de Tokpota qui croisait les crampons contre son homologue Djigbé FC. Le score au terme du temps réglementaire était de zéro but partout.

L'éclat de cette finale a été rehaussé par la présence du Président de l'Assemblée nationale du, Louis Gbèhounou Vlavanou. Il avait à ses côtés le Maire Charlemagne Yankoty et le



Directeur départemental des sports de l'Ouémé et plusieurs autres autorités.

Dans son intervention au cours de la cérémonie de remise des trophées et des autres récompenses, le

promoteur de Tournoi, Vitali Boton a remercié tous ceux qui ont contribué à son succès. Rendez-vous

est pris pour l'année prochaine.

El-Hadj Affissou Anonrin (Coll)



SPORTS

ALBUM PHOTOS



Cs La Plume : une école de référence

Le Complexe Scolaire La Plume rouvre ses portes pour la rentrée scolaire 2024-2025. Cette nouvelle année académique marque une transformation significative, tant pour les apprenants que pour les parents, grâce à un cadre d'apprentissage entièrement rénové.

Latifath KOWENOU

Le Complexe Scolaire La Plume, les élèves bénéficient désormais de toilettes sanitaires modernes, de lavabos, d'une cantine, d'une aire de jeux, ainsi que de salles de classe réfectionnées et équipées de tables et chaises individuelles. Ces améliorations, initiées par le fondateur, illustrent parfaitement l'adage « Un corps sain dans un environnement sain ». Toutes les dispositions ont été prises pour offrir un cadre d'apprentissage optimal aux enfants, de l'encadrement à l'hygiène, contribuant ainsi à la préservation de leur santé

tout au long de l'année scolaire.

Le Complexe Scolaire La Plume offre, depuis une décennie, un enseignement de qualité à un coût forfaitaire. Les classes de la Maternelle 1 au CM2 sont ouvertes pour cette rentrée. Dès la Classe d'Initiation, les élèves reçoivent un enseignement en anglais et en informatique. Les excellents résultats obtenus chaque année témoignent de l'efficacité de la méthodologie de travail utilisée pour former les cadres de demain. Le taux de réussite de 100 % au Certificat d'Études Primaires (CEP) session de juin 2024 en est la



preuve.

Pour offrir à vos enfants une

éducation d'excellence au Bénin, inscrivez-les au Complexe Scolaire La Plume, si-

tué à Tchinvé, dans la 2è rue derrière le centre de santé.

PRESENTATION DU COMPLEXE SCOLAIRE LA PLUME

Le Complexe Scolaire « La Plume » a été créé par des professionnels de l'enseignement afin d'apporter leurs expériences pour une éducation de qualité au profit de nos enfants, espoirs de développement de notre chère Nation.

Le complexe est composé :

- de la Maternelle 1 & 2 : session des petits et session des grands.
- du cours primaire : CI au CM2.

Le Complexe Scolaire la PLUME dispose :

- de 18 salles de classe bien aérées, éclairées et entièrement carrelées ;
- d'une bibliothèque bien équipée ;
- d'une salle d'informatique équipée de 24 ordinateurs neufs ;
- d'une cantine pour une bonne hygiène alimentaire ;
- des tables individuelles par élève ;
- des toilettes sanitaires séparées pour les garçons et les filles ;
- d'une infirmerie fonctionnelle sur site ;
- d'une cour aménagée pour les jeux, le sport et la récréation.

Tout ceci offre aux élèves de meilleures conditions d'apprentissage.

DISCIPLINE TRAVAIL EXCELLENCE

La performance du CS La Plume est démontrée à travers ces résultats de 100 % au CEP.

Nous formons nos enfants pour L'ELITE DE DEMAIN!

REPUBLIQUE DU BENIN

MINISTRE DES ENSEIGNEMENTS
MATERNEL ET PRIMAIRE

COMPLEXE SCOLAIRE LA PLUME

Autorisation : N°270/MEMP/CAB/DC/ SGM/ DEPEMP/DPP/SP du 26/09/2013

MATERNELLE (1-2) & PRIMAIRE (CI - CM2)

Anglais & Informatique à partir du CI

DISCIPLINE - TRAVAIL - EXCELLENCE

Adresses :

- Quartier Tchinvé, 2^{ème} rue derrière le centre de santé ; 2^{ème} arrondissement ; Porto-Novo / Ouémé.
- Tel (+229) 61 16 96 69 / 99 15 40 30
- Email : cslaplume2013@gmail.com

A - CONDITIONS D'ADMISSION

1 - MATERNELLE : 1 & 2

Pièces à fournir :

- extrait d'acte de naissance ;
- une (01) fiche de renseignement (disponible au CS La Plume) ;
- deux (2) photos d'identité ;
- un livret (1) de santé ;
- une (1) chemise dossier à rabat.

2 - PRIMAIRE : CI au CM2

Pièces à fournir :

- extrait d'acte de naissance ;
- une (01) fiche de renseignement (disponible au CS La Plume) ;
- deux (02) photos d'identité ;
- un certificat de scolarité ;
- un (01) bulletin de note de l'école de provenance pour les nouveaux ;
- un livret (1) de santé ;
- une (1) chemise dossier à rabat ;
- apporter la preuve de l'inscription de l'enfant sur Educ-master.

B - FRAIS D'INSCRIPTION

- Pour les nouveaux : 10 000 FCFA
- Pour les anciens : 00 FCFA

C - FRAIS DE SCOLARITE

- Maternelle 1 & 2 50 000 FCFA
- CI - CP : 55 000 FCFA
- CE1 - CE2 : 60 000 FCFA
- CM1 : 70 000 FCFA
- CM2 : 75 000 FCFA

D - AUTRES FRAIS OBLIGATOIRES

- TD et examens blancs (CM2) : ... 25 000 FCFA / AN
- Frais de Photocopie : 5 000 FCFA / AN

E - MODALITES DE PAIEMENT

Modalités	1 ^{ère} Tranche	2 ^e Tranche	3 ^e Tranche
	A l'inscription (obligatoire)	Fin novembre au plus tard	Fin janvier au plus tard
Maternelle 1 & 2	25.000	15.000	10.000
CI - CP	30.000	15.000	10.000
CE1 - CE2	35.000	15.000	10.000
CM 1	35.000	20.000	15.000
CM 2	40.000	20.000	15.000

F - CANTINE SCOLAIRE

Maternelle	Primaire
10.000 FCFA / mois	12.000 FCFA / mois

- > 10h 00 : Petit déjeuner
- > 12h 30 : Déjeuner
- > 16h 00 : Goûter

En plus de la restauration, les enfants inscrits à la cantine bénéficient de :

- surveillance intégrale ;
- repas sains et équilibrés ;
- sieste entre 13h 00 et 14h 00 sur des couchettes individuelles ;
- hygiène corporelle (bain et entretien).

Les enfants qui restent à l'école à midi sans être inscrits à la cantine doivent payer 25.000 FCFA par an.

G - DESCRIPTION DE L'UNIFORME

L'uniforme est une tenue Kaki ordinaire avec un macaron à l'effigie de l'école.

Pour plus d'informations :

Tel (+229) 61 16 96 69
99 15 40 30

> Possibilité de paiement par Mobile Money sur les deux numéros.

SPORTS **67^e édition du Challenge Cotonou Skating Open à Porto-Novo**

De jeunes pratiquants de roller émerveillent

La 67^e édition du Challenge Cotonou Skating Open s'est conclue avec succès ce 25 août 2024 dans la cité aux trois noms. Organisée de main de maître par la Fédération Béninoise de Roller Sports, cette compétition a réuni des athlètes de différentes catégories dans deux disciplines, notamment les Super Mini (âgés de 6 à 8 ans), les Mini (de 9 à 11 ans), les Cadets (de 12 à 14 ans) et les Juniors (âgés de 15 ans et plus).

Anselme ORICHA

Pour le président de la Fédération Béninoise de Roller Sports, Marius TCHIBOZO, cette discipline se révèle au monde entier, notamment dans la ville de Porto-Novo, grâce aux infrastructures routières construites par le gouvernement du Président Patrice Talon. « Nous disons infiniment merci au Président Patrice Talon pour ses efforts dans la construction des infrastructures routières », a-t-il déclaré.



Les athlètes de cette édition ont offert un spectacle splendide au public porto-novien, venu en grand nombre assister à l'événement. Cette

initiative vise à préparer les athlètes pour les compétitions internationales, tout en

éveillant l'esprit de compétition chez les jeunes talents. La Fédération Béninoise de

Roller Sports, avec le soutien du Ministère des Sports, a réussi son pari de promou-

voir ce sport et de dénicher des talents pour la compétition mondiale qui se tiendra en septembre en Italie.

Pratiqué sur des routes asphaltées, le roller permet aux compétiteurs de développer leur concentration, leurs réflexes et leur équilibre mental. Selon le président de la Fédération, cette discipline, bien que méconnue, n'est pas dangereuse et propulsera le Bénin sur la scène internationale.

À l'issue de cette 67^e édition du Challenge Cotonou Skating Open, les trois premiers de chaque catégorie ont été récompensés.

Faosiya SEFOU

SOCIÉTÉ **Offre d'emploi**

Un organe de presse recrute une secrétaire de direction à Porto-Novo

Une entreprise de presse est à la recherche d'une secrétaire de direction qualifiée pour rejoindre son équipe à Porto-Novo. Nous recherchons une personne maîtrisant parfaitement l'outil informatique, avec des compétences en organisation et en communication.

Profil recherché

- Niveau d'études : Licence professionnelle dans un domaine pertinent (administration, gestion, secrétariat, ou équivalent)
- Expérience dans un poste similaire souhaitée

- Excellente maîtrise des logiciels informatiques et bureautiques
 - Capacité à gérer plusieurs tâches simultanément
 - Sens de la discrétion et du professionnalisme
- Pour postuler ou obtenir plus d'informations, veuillez appeler le : 00229 91 19 10 10.

Rejoignez-nous et faites partie d'une équipe dynamique et professionnelle !



INSTITUT POLYTECHNIQUE PAUL HAZOUME

N° 0194 / MESRS / DGES / DOSES / SEPES / SA

**INSCRIVEZ-VOUS
RENTÉE 2024-2025**

"Avec nous un avenir assuré"

VOS
LICENCES
EN TOUTE SERENITE
DIPLÔMES D'ETAT

OFFRE DE FORMATIONS

Quatre (4) Unités de Formation et de Recherches (UFR) sont ouvertes ;

- ✓ UFR Sciences de Gestion
- ✓ UFR Génie Biomédical
- ✓ UFR Génie Électrique
- ✓ UFR Génie Informatique

+229 95 06 46 34

+229 91 19 19 53

contact_ipph@gmail.com

01 BP 310 Porto-Novo

www.infos.ipphbenin.bj



Avec nous
un avenir
assuré

INSTITUT POLYTECHNIQUE PAUL HAZOUME DE PORTO-NOVO (IPPH)

L'Institut Polytechnique de Porto-Novo est un Etablissement d'enseignement supérieur Privé et se veut un pôle d'élites et d'excellence en matière de formation et de recherches, pour préparer les jeunes étudiants aux diplômes de licence dans plusieurs domaines de Gestion et de Technologies nouvelles. Institut Polytechnique Paul HAZOUME veut mettre en place un Ecosystème Ecole - Entreprise.

Notre objectif est d'offrir un meilleur cadre aux apprenants pour les préparer à une insertion rapide dans la vie professionnelle.

Une entrée dans les milieux professionnels de demain grâce à une solide formation.

Des locaux fonctionnels, des équipements didactiques de pointe.

Notre ambition est de faire de nos apprenants des références : Vrais acteurs de demain.

Le corps Enseignant est composé des praticiens professionnels issus tant du secteur privé que du public et des enseignants de carrière de rang magistral, nationaux et expatriés.

OFFRE DE FORMATIONS

Quatre (4) Unités de Formation et de Recherches (UFR) sont ouvertes :

TERTIAIRE

UFR Sciences de Gestion

Gestionnaire des services publics et privés ; consultant et expert en gestion d'entreprises.

TECHNOLOGIES

UFR Génie Biomédical

Technicien supérieur des services hospitaliers ; Spécialiste des analyses biologiques et biochimiques dans les laboratoires de recherches; Expert et consultant en contrôle qualité dans les industries de produits biomédicaux.

UFR Génie Électrique

Technicien supérieur et expert dans le domaine de l'électricité pour les entreprises publiques et privées ; spécialiste des nouvelles techniques de création du courant électrique autonome ; expert en installation électrique dans les entreprises ; spécialiste des questions d'énergie renouvelable.

UFR Génie informatique

Technicien supérieur en sécurité informatique dans les services publics et privés ; spécialiste de la gestion des logiciels ; expert en programmation des données numériques ; technicien supérieur en réparation des systèmes

numériques et informatiques

LES CONDITIONS D'ACCES :

UFR TECHNOLOGIE / INDUSTRIELLE
BAC autorisés ou diplômes équivalents : séries C, D, DTI, et F3

UFR TECHNOLOGIE

BAC autorisés ou diplômes équivalents : séries C, D, DTI, et F3
Nationalité : Béninoise ou étrangère
Test d'aptitude
Étude du dossier.

SCOLARITE

Inscription	25.000Fr
UFR TERTIAIRE	390.000Fr
UFR TECHNOLOGIE / INDUSTRIELLE	440.000Fr

MODULES DE PAIEMENT

	UFR TERTIAIRE	UFR TECHNOLOGIE / INDUSTRIELLE	OBSERV
1 ^{ère} tranche	150.000Fr	180.000Fr	au plus tard le 05 Novembre
2 ^{ème} tranche	160.000Fr	160.000Fr	au plus tard le 23 Décembre
3 ^{ème} tranche	80.000Fr	100.000Fr	au plus tard le 02 Mars






Inscrivez-vous rentrée 2024-2025

INSTITUT POLYTECHNIQUE PAUL HAZOUME de Porto-Novo

N° 0194 / MESRS / DGES / DOSES / SEPES / SA

VOS LICENCES EN TOUTE SERENITE DIPLÔMES D'ÉTAT

Discipline - Excellence - Mérite

+229 95 06 46 34
+229 91 19 19 53

contact_ipph@gmail.com
01 BP 310 Porto-Novo
www.infos.ipphbenin.bj



PROGRAMMES D'ÉTUDES

<p>UFR en Sciences de Gestion</p> <ul style="list-style-type: none"> - Introduction à l'Economie générale - Principe de Marketing - Comptabilité générale - Analyse sociale de l'économie et des organisations 	<p>UFR Génie Biomédical</p> <ul style="list-style-type: none"> - Chimie organique - Mathématiques - Droit du travail - Soins infirmiers - Techniques instrumentales - Organisation cellulaire - Cycle cellulaire et techniques d'étude - Biochimie structurale - Virologie - Bactériologie générale - Anatomie fonctionnelle - Biochimie clinique - Parasitologie - Outils de biologie moléculaire - Microbiologie médicale - Mécanismes immunitaires - Biologie médicale 	<p>UFR Génie Electrique</p> <ul style="list-style-type: none"> - Electrocinetique - Algorithme - Mesures et instrumentation - Electronique numerique - Electronique analogique - Construction electronique - Mecanique - Electronique de puissance - Automatismes industriels - Microprocesseurs et interfaces electrotechnique - Traitement du signal - Machines electriques 	<p>UFR Génie Informatique</p> <ul style="list-style-type: none"> - Algorithme - Mathématiques générales - Mesures et instrumentation - Electronique numerique - Initiation à l'informatique - Bases de données - Programmation web l'architecture et maintenance des ordinateurs - Téléinformatique-negotiation informatique - Theorie des graphes - Visual basics compilations téléinformatique et réseaux - Genie logiciels programmation Android
---	---	--	---

Beninoises et Béninois
Chers compatriotes.
Chabi Woure Boukoupin
Katakata Biodjo
Bertin Koovi est mon nom.

Vous êtes nombreux à m'interpeller pour avoir mon avis sur le communiqué télévisé du Togo sur le cas Steve Amoussou
Je suis au regret de vous dire que je ne commente pas un dossier devant le tribunal.
Le Togo a dit avoir ouvert une enquête judiciaire.
Je ne vais donc pas commenter un dossier en instruction.
Aussi tant que le juge n'a pas prononcé la culpabilité de quelqu'un il est présumé innocent.
Je veux juste appeler chacun à la responsabilité individuelle.
Que chacun sache que l'État est partout au monde un dictateur.
Je vous ai dit que tant que vous mettez en danger les fondements de l'État quel qu'il soit vous serez en danger.

Je laisse donc la justice togolaise faire son travail sans influence extérieure.

Je continue de croire à l'innocence de ceux cités tant que le juge n'a pas établi leur culpabilité.

Enfin j'invite chacun à savoir qu'il est en danger tant qu'il mettra à mal les fondements de l'État.

Les services de sécurité défense partout au monde peuvent être hors la loi, hélas pour protéger les fondements de l'existence même de l'État.

C'est à déplorer pourtant c'est partout comme ça.

Les naïfs qui ont découvert nouvellement le monde vous parlent de respect de charte de l'ONU.

Il faut penser à ne pas vous mettre en danger c'est mon conseil.

Vous attaquez l'État dans ses fondements vous allez être victime de la réplique des services de sécurité défense.

Dr Bertin Koovi.



INSTITUT POLYTECHNIQUE PAUL HAZOUME

N° 0194 / MESRS / DGES / DOSES / SEPES / SA



**INSCRIVEZ-VOUS
RENTREE 2024-2025**

"Avec nous un avenir assuré"

**VOS
LICENCES
EN TOUTE SERENITE
DIPLÔMES D'ETAT**

OFFRE DE FORMATIONS

Quatre (4) Unités de Formation et de Recherches (UFR) sont ouvertes ;

- ✓ UFR Sciences de Gestion
- ✓ UFR Génie Électrique
- ✓ UFR Génie Biomédical
- ✓ UFR Génie Informatique

 +229 95 06 46 34

 +229 91 19 19 53



contact_ipph@gmail.com

01 BP 310 Porto-Novo

www.infos.ipphbenin.bj

